

Votation à Bagnaux

Déclaration de Sylvie Rogé le 12/12/05

Les résultats de la « votation citoyenne » à Bagnaux en faveur du droit de vote de tous les résidents étrangers, quelle que soit leur nationalité, aux élections locales sont les suivants :

- Votants : 1262
- OUI : 1185, soit 93,90%
- NON : 77, soit 6,10%

Pour conclure cette initiative, je voudrais maintenant en relever quelques aspects importants :

Je veux d'abord souligner que cette initiative a été le fruit d'un rassemblement important d'organisations progressistes diverses :

- Cette initiative bagnéolaise est inscrite dans un mouvement national, coordonné par la Ligue des Droits de l'Homme, qui regroupe plus de 50 organisations et partis politiques de gauche. Elle s'est déroulée dans une centaine de villes ; plusieurs villes, comme la nôtre y participant pour la 1^{ère} fois.
- A Bagnaux, plusieurs organisations ont travaillé ensemble pour en assurer l'existence et la réussite : les associations ATTAC, La Fédération de Parents d'élèves FCPE, Le Comité Catholique Contre la Faim pour le Développement, la mosquée, une association bagnéolaise de solidarité avec le Niger, la Jeunesse Communiste, les partis politiques PS, Les Verts, LCR et PCF. Elles ont sollicité et obtenu aussitôt le soutien de la municipalité, qui l'a affiché à l'entrée de l'hôtel de ville et nous a apporté une aide matérielle.

Depuis plusieurs semaines, leurs militantes et militants se sont rassemblés pour assurer l'information des bagnéolais par des envois de courriers, des distributions de tracts. Depuis jeudi militants et élus de la majorité municipale ont assuré la tenue des bureaux de vote partout dans la ville. Avec un bureau supplémentaire aux tertres-cuverons et un autre sur le marché de Noël samedi, les objectifs fixés ont été atteints, même si nous regrettons l'attitude de la direction du magasin Casino sur la N20, qui nous a demandé de quitter son domaine privé sans nous laisser le temps de nous expliquer.

Par les discussions que nous avons eues avec les habitants et les réactions notamment des jeunes, nous avons pu mesurer combien cette initiative répond à un besoin fort de réparation d'une injustice, à une exigence démocratique. Je pense à ce jeune homme qui après avoir voté est reparti avec des tracts pour ses copains, à cette jeune femme qui a voté après avoir hésité longuement pour savoir si elle avait le droit ou non de participer, à cet homme qui nous expliquait combien il avait été compliqué pour lui d'obtenir la nationalité française et les conséquences que cela avait pour trouver un emploi ou un logement, à toutes celles et tous ceux enfin qui ont voté sans réserve « pour » car ils veulent que leur pays soit enfin vraiment celui de la liberté, de l'égalité des droits, de la fraternité.

Pour toutes ces raisons, je crois que nous pouvons dire avec fierté que cette initiative a été un vrai succès à Bagneux. Le conseil municipal de mardi prochain devrait s'en faire l'écho officiel.

Pour terminer, je voudrais rappeler que le ministre de l'intérieur, chef de l'UMP a annoncé qu'il était favorable au droit de vote des résidents étrangers aux élections locales. Si ses propos ne sont pas qu'un alibi pour mener une politique de plus en plus haineuse et raciste, il lui suffit de faire voter au Sénat la loi qui y est bloquée depuis 2000.